
Neuntes Capitel.**Von einigen andern wirklichen oder
gemuthmaßten Wirkungen der Bäder
auf den Körper.**

In so fern die Reinlichkeit zur Erhaltung der Gesundheit beiträgt, kann dem Bade, als Reinigungsmittel, eine heilsame Wirkung auf die Gesundheit nicht abgesprochen werden, und ein diätetischer Gebrauch davon ist daher sehr zu empfehlen. Das Wasser wäscht die Unreinigkeiten von der Haut ab, die, wenn sie bleiben, von den einsaugenden Gefäßen wieder eingesogen und dadurch nachtheilig werden können. Personen, die sich reinlich halten, und oft die Wäsche wechseln, haben jedoch selten das Bedürfniß, sich der Reinlichkeit halber den Körper zu waschen, sonderlich wenn sie gesund sind. Es scheint eine gewisse Kraft im gesunden Körper zu seyn, die
der